"Nosotros no coligamos Estados, nosotros unimos a las personas." J. Monnet

Jean Omer Marie Gabriel Monnet (Cognac, 1888 - Yvelines, 1979) fue un hombre de negocios francés que, junto con Konrad Adenauer, Robert Schuman y Alcide De Gasperi, es considerado Padre de Europa, en referencia a su papel fundador en los inicios de la Unión Europea (UE) por haber sido el primer jefe de la alta autoridad de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero en el marco del Plan Schuman.

La UE, lanzó el Programa Jean Monnet en 1989 y el mismo está actualmente presente en 72 países alrededor de todo el mundo, constituyendo una red de más de 700 universidades que ofrecen Cursos Jean Monnet como parte de su oferta académica.

En la actualidad existen en el mundo 162 Centros Jean Monnet, 875 Cátedras Jean Monnet y más de 1.000 Módulos Jean Monnet de Estudios Europeos. Estos proyectos agrupan 1.500 profesores, y llegar a tener 500.000 estudiantes cada año.

El Programa Jean Monnet busca fomentar la enseñanza, la investigación y la reflexión en áreas relacionadas con la integración europea, no solo en universidades europeas, sino también en cientos de universidades alrededor del mundo.













URV Febrero-Mayo 2012

Presentación

El ordenamiento jurídico de la Unión Europea ha ido incorporando la perspectiva de género tanto en los tratados constitutivos como en el derecho derivado y en la jurisprudencia del Tribunal de Justicia. Desde la entrada en vigor del Tratado de Ámsterdam la igualdad entre mujeres y hombres y la eliminación de las desigualdades por razón de género son un objetivo que debe integrarse en todas las políticas y acciones de la Unión y de sus miembros. En la actualidad, el Tratado de Lisboa configura la igualdad como un valor, un objetivo y un derecho fundamental y garantiza transversalidad de la perspectiva de género. Todo ello dota a la Unión Europea de los instrumentos necesarios, tanto jurídicos como de políticas públicas, para ir desarrollando la igualdad efectiva entre la ciudadanía de la unión.

Este Módulo Jean Monnet presenta y analiza la legislación y jurisprudencia más recientes así como las iniciativas políticas europeas desarrolladas en materia de igualdad. Al mismo tiempo pretende dar respuesta, de acuerdo con la Ley de Igualdad española de 2007 y la Ley de Universidades de 2007, a la necesidad de incorporar la perspectiva de género en las diversas asignaturas universitarias y en los proyectos de investigación que se lleven a cabo, así como la necesidad de promocionar programas específicos sobre la igualdad en los nuevos estudios universitarios.

Entendemos que, además, las diversas iniciativas desarrolladas por la Unión Europea en el ámbito de la igualdad pueden ser un ejemplo para otros países. De ahí la necesidad de que tanto los actuales como los futuros profesionales conozcan y promuevan en su actividad profesional la realidad del proceso de integración europea, desde la perspectiva de género.

Inscripción y reconocimiento del curso

Este curso va dirigido a todo el alumnado de la URV y los profesionales interesados en esta temática. Para asistir al curso es necesaria una inscripción previa enviando un mensaje a la dirección jeanmonnet@urv.cat indicando nombre, apellidos, estudios o profesión y dirección de correo electrónico. El plazo para la inscripción acaba el día 31 de enero de 2012. La inscripción es gratuita.

Los participantes que hayan asistido a un 75% de las sesiones (sobre las 42h totales) recibirán un certificado de asistencia.

Colaboran

Esta propuesta cuenta con la colaboración y el apoyo del Observatorio de Igualdad de la URV, unidad responsable de desarrollar las políticas de igualdad en la universidad, y de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la URV.

www.urv.cat/igualtat www.fcj.urv.cat

Calendario de sesiones

07/02 Presentación L. Román, I. Pastor, A. Giménez

14/02 - 21/02 El proceso de integración europea y la regulación jurídica de la igualdad L. Román

*28/02 La jurisprudencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea en material de igualdad entre hombres y mujeres T. Freixes

*06/03 Mujer, Constitución Europea y Tratado de Lisboa A. Figueruelo

13/03 Una aproximación sociológica a las políticas de igualdad de género de la Unión Europea I. Pastor

*20/03 La igualdad de género en el discurso político de la Unión Europea E. Lombardo

27/03 - 10/04 Diferentes estrategias de las políticas de igualdad: de las acciones positivas a la transversalidad de género I. Pastor

17/04 - 24/04 La regulación española y europea del principio de no-discrminación por razón de género en el derecho privado A. Giménez

*08/05 El principio de no discriminación por razón de género en el derecho contractual europeo S. Navas

*15/05 Las discriminaciones por razón de género en la contratación privada: análisis de las principales leyes españolas M.P. Garcia

*22/05 Democracia paritaria y Unión Europea J. Sevilla

La asistencia a las sesiones marcades con * serán reconocidas por el ICE como curso PROFID para el PDI de la URV. Más información en: www.ice.urv.es

Objetivos del curso

Proporcionar los instrumentos conceptuales y analíticos para comprender el papel de la Unión Europea como actor jurídico y político en el ámbito de la igualdad.

Conocer el funcionamiento institucional y los procesos de decisión en la Unión Europea.

Analizar los mecanismos que guían las principales políticas de igualdad de la Unión Europea.

Profesorado

Angela Figueruelo Burrieza. Universidad de Salamanca
Teresa Freixes Sanjuan. Universitat Autònoma de Barcelona
Maria Paz Garcia Rubio. Universidad de Santiago de Compostela
Ana Giménez Costa. Universitat Rovira i Virgili (Coord. académica del curso)
Emanuela Lombardo. Universidad Complutense de Madrid
Susana Navas Navarro. Universitat Autònoma de Barcelona
Inma Pastor Gosálbez. Universitat Rovira i Virgili (Coord. académica del curso)
Laura Román Martín. Universitat Rovira i Virgili (Coord. académica del curso)
Julia Sevilla Merino. Universitat de València

Ubicación y horarios

Todas las actividades se realizarán de 13:00h a 15:00h en el Aula 302 del Campus Catalunya de la Universitat Rovira i Virgili.

Avenida Catalunya, 35. 43002 Tarragona

Contacto

jeanmonnet@urv.cat www.urv.cat/igualtat/jeanmonnet.html Teléfono: (+34) 977 556 193 Universitat Rovira i Virgili, Tarragona



- * El presente proyecto ha sido financiado con el apoyo de la Comisión Europea.
- * Esta publicación es responsabilidad exclusiva de su autor.
- * La Comisión no es responsable del uso que pueda hacerse de la información aquí difundida.